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A03
河南团

河南代表团继续审议各项报告

建议国家加大力度支持中原城市群

多措并举化解小微企业融资难
全国人大代表,郑州银行董事长、党委书记 王天宇

如何解决民营小微企业融资难？王天宇对此提出了多条建议。
王天宇说：“政府应主动作为，建立良好的信用环境，完善企业和

个人征信体系建设，打击高利贷。建立便捷的债务追偿保护机制，政
府公检法司、银行和企业机构共治，方能解决问题。”

同时，王天宇建议要解决风险的分担补偿机制，利用税收奖补等
措施建立国家、地方保险机构、银行企业风险分担机制。

真金白银加大保障力度
全国人大代表,河南省财政厅厅长 王东伟

“一连串精准的数字背后，都是真金白银在重点领域、重大事项
保障力度的大幅增强。”王东伟说。

王东伟十分关注减税问题，“今年税率从16%降到13%，下降了3个百
分点，降低幅度达18.75%，这个力度可以说是空前的，实打实、硬碰硬”。

王东伟提了两个建议：建立防范化解地方政府债务风险防控和
绩效管理的正向激励机制，建立与促进基本公共服务均等化相适应
的财政体制机制。

促进教育公平的措施更加有力
全国人大代表，郑州市教育局党组书记、局长 王中立

“计划报告和预算报告两个报告，体现了中央优先发展教育的总
要求。”王中立说。

王中立说，首先是教育经费投入更加有力。其次，国家对职业教
育发展也更加重视。“2019年高职院校要扩招 100万人。”对此，王中
立表示我们将挖掘郑州职业学校的潜力，在招生规模上出力，培育更
多大国工匠。

加强黄河生态保护力度
全国人大代表,河南省水利厅厅长 孙运锋

孙运锋说，两个报告内容丰富、含金量高，特别是对水利事业发
展提供了一个良好的发展机遇，为全省水利建设指明了方向。

孙运锋建议，国家发改委、环保部、水利部牵头编制黄河生态带
规划，建议尽快开工建设黄河干流的骨干工程，着力补短板，完善调
控体系，尽快推进南水北调西线工程建设，解决黄河水资源紧缺问
题。建议尽快制定完善的黄河相关法规体系。在《黄河水量调度条
例》的基础上，制定《黄河生态保护法》，以强有力的法制体系，保障黄
河成为安澜之河、健康之河、惠民之河、美丽之河。

未来三年河南电网将投资1300亿元
全国人大代表，国网河南省电力公司董事长、党委书记 侯清国

政府工作报告提出，今年要深化电力市场化改革，一般工商业平
均电价再降低 10%。“我们将积极响应国家政策要求，认真把降低电
价的政策切实落实到位。”侯清国说。

侯清国透露，河南省电力公司围绕中原更加出彩的目标，制订了
三年计划，即2020年至2022年，河南电网将再投资1300亿元。今年
河南电网投资400亿元，2020年后的三年，每年都要保持400亿元的
投资规模。

建议国家加大对中原城市群支持力度
全国人大代表，商丘市委副书记、市长 张建慧

张建慧认为，实现中原更加出彩，中原城市群的建设和发展势在
必行，也十分关键。中原城市群发展的核心在于郑州大都市区建
设。商丘在中原城市群中具有独特的区位和交通基础优势，随着乡
村振兴战略和脱贫攻坚工作的深入推进，商丘及附近区域的经济活
跃度提高，市场潜力巨大。

张建慧建议国家发改委支持京九高铁丰雄商段早日开工建设，
在河南形成第二个贯南通北、连接东西的高铁、普铁双十字加放射性
的铁路枢纽，加快商丘机场的建设批复，使商丘形成立体综合交通枢
纽，发挥商丘的区位优势，释放、服务和带动周边的效能。

加大对民办教育资本支持力度
全国人大代表,宇华教育集团董事长 李光宇

“建议国务院司法部正在修订的民办教育促进法实施条例，能够
给予民办教育更多的支持。”李光宇说。

李光宇说，根据教育部的官方数据，截至2018年，全国共有各级
各类民办学校 18.35万所，占比超过全国学校数量的 1/3。各类在校
学生 5378.21万人，占比均接近全国在校生总数的 1/5，从业者有 500
多万人，每年为国家节约 5000多亿财政投入。李光宇建议，对民办
教育资本支持的条款再多一些，力度再大一些。同时，国家对营利性
学校的税收优惠，不能低于高新技术产业。

创作与时俱进的精品曲目
全国人大代表,鹤壁市豫剧牛派艺术研究院演员 金不换

“我是在新时代连续两次以七品芝麻官的丑角艺术形象上春晚
的，来自河南鹤壁的代表，就是用金子也不换的金不换。”河南代表团
审议时，全国人大代表，河南省鹤壁市豫剧牛派艺术研究院演员金不
换以豫剧唱词的方式发言，赢来阵阵掌声。

金不换说，作为文艺工作者，要推动传统戏曲创新发展，创作出
与时俱进的精品曲目，讴歌共产党的伟大业绩和伟大的人民，传递正
能量，做出新贡献。

建设产城融合示范区，加快转型升级
全国人大代表，济源市委副书记、市长 石迎军

石迎军表示，作为产城融合示范区，济源市着力体制创新，提升
发展水平，努力为全国同类中小城市加快现代化建设探索路子提供
示范。下一步，济源市还将继续以产城融合示范区建设为契机，加大
转型升级力度，加快发展步伐。

伴随着高速铁路干线网络的日臻完善，石迎军建议，加快呼南高
铁的建设步伐。

3月7日上午，出席十三届全国人大二次会议的河南代
表团举行全体会议，继续审议各项报告。代表们围绕报告，
积极踊跃发言，谈想法、说观点、提建议，气氛热烈。代表们
从小微企业融资、促进教育公平、保护黄河、文化繁荣、城市
发展等方面提出了建议。（以发言先后为序）

郑州全媒体记者 李娜 武建玲 覃岩峰 赵文静 徐刚领
袁帅 董艳竹 赵柳影 张竞昳 翟宝宽


